



The 恵中

自らを磨き豊かに生きる
～優しく 強く 伸びやかに～

*今年度の重点教育目標

「自ら学び ともに伝えあい 高めあう力の育成」
～「コミュニケーション力」と「挑戦心」の向上～

学校ホームページ <http://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=0120004>



中学生に必要な「学力」について

校長 工藤 雅人

校長の私は、日々、授業の様子を見に校舎を巡っていますが、恵庭中学校の生徒の皆さんは、毎日の授業にしっかりと取り組んでいて、その様子にとっても感心しています。もちろん、中学生ですから、その時々でいろいろな想いや感情があるのですが、私が見ている授業では、皆穏やかに、仲良くグループでの話し合いを行い、タブレット端末もスムーズに操作できていて、ICTの利活用が進んでいることを実感しています。一方で春に行ったNRT等の各種調査や学力テストの結果などを見ますと、恵庭中学校の結果はあまり良いものではなく、課題が見られることも事実といえます。

ここで、考えたいのは、中学生にとって必要な「学力」とは何か？ということですが、皆さんはどんなことが「学力」だと思っていますか？

これからの時代において、スマートフォンなどのデジタルデバイスは日常的に身に付けるものとしてますます定着すると思われます。そうしますと、教科書に書いているようなことは、正確に覚えていなくても、必要なときに検索して見たり教えてもらったりすることが可能になります。ですから、ただ知識をたくさん憶えていることの価値は低くなっていくことでしょう。では中学生に必要な「学力」とは何かということですが、それは、社会生活を送る上で課題に直面したときに、課題解決の方法を「考える」力です。考えるためには「考えるのに必要な基本的な知識や技能」、「考えを深める思考力や判断力」、「考えを正しく伝える表現力」が必要となり、その根底には「自分の人生をより良くするために主体的に学びに向かう態度」を育てる必要があります。これらこそが「学力」であるといえます。そして、様々なテストや入試問題もこうしたことを見取る内容に変化してきているのが現状です。

私は、恵庭中学校の生徒の「学力」を向上させるためには、皆さんが、まずは「学力」について正しく理解し、受け身の学びではなく、「自分たちが授業をつくる」という意識を持つこと、また、授業で学んだことを確実に定着させるために「家庭での学習」を継続することだと思っています。それは進学という中学生にとって目の前にある目標についても必要な事ですが、自分自身を高め、よりよい社会人となるためにも必要なことだと思います。自分の将来に向けて学びに主体的に向かい、学習活動をはじめ、自分に関わる様々なことをマネジメントできる人になってほしいと切に願っています。

冬休みに入りますが、今述べたように、家庭での自分の生活をマネジメントすることはとても大切です。親や先生に言われたからするのではなく、自分の生活をより豊かで有意義なものにするために、目標をもって過ごして下さい。

1月15日の登校日には、全員が元気な姿を見せて下さい。

《保護者の皆様へ》

本校では、4月から、『多様性を理解し、優しさと思いやりに溢れる学校』を目指して、教育活動を進めてきました。過日、保護者の皆様には「本校の教育活動に関するアンケート」をお願いし、多くの回答をいただきました。これからも保護者・地域の皆様からの声を大切に、職員一丸となって教育活動の充実に努めて参ります。今後ますますのご理解とご協力をお願い致します。一年間ありがとうございました。どうぞ良いお年をお迎えください。

非行防止教室

12月17日（火）、千歳警察署の方を講師としてお招きし、非行防止教室を開催しました。

飲酒・喫煙・薬物について、お話をいただき、動画も見ながら、考えました。薬物は簡単に手に入ってしまうものであり、軽い気持ちで始めてしまったことで取り返しのつかないことになるなど、その危険性について、学ぶことができました。



なかよしさわやかDAY

11月22日（金）に校内「なかよしさわやかDAY」を実施しました。これは、7月に市内の小中学校の代表生徒で行ったいじめ撲滅に向けた交流会を受けて開催しました。体育館で実際に起こりそうないじめの動画を見て、もう一度きちんと仲間との関わり方を考えるよいきっかけになる内容でした。最後に、今年の「いじめ撲滅宣言」を全校生徒で確認しました。

いじめ撲滅宣言
 私たちは、いじめをなくすために、心と体を大切に育て、互いに尊重し、助け合おうと誓います。いじめは、相手の心を傷つけ、命を脅かす恐ろしい行為です。いじめを許さず、いじめを止めよう。いじめをなくすために、みんなで力を合わせよう。いじめ撲滅宣言。令和6年11月22日。

体罰調査について

今年度の体罰調査の封筒による提出は、12月12日（木）～18日（水）で実施しました。Webで回答する場合は、1月17日（金）までとなっています。URLやQRコード等についてはすでにお知らせしておりますが、ご不明な点がございましたら、教頭まで連絡をお願いいたします。

保護者のみなさまへ

- 今年も保護者アンケートにたくさんのご回答をいただきありがとうございました。Webによる提出にご協力をいただきおおよそ80%の集約結果となりました。くわしい内容は、1月の学校だよりでお知らせいたします。
- 登下校時の交通安全について、特に校門付近の児童生徒の横断や送迎車との接触など、安全面で危険な状況があります。学校で生徒に交通安全の再確認を行いますので、保護者のみなさまも校門付近の駐停車をさけるなど、交通安全へのご協力をお願いいたします。

1月の行事予定

日	曜	学校行事
1	水	元日 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	会議日
15	水	全校集会
16	木	交通安全指導
17	金	代議専門委員会
18	土	
19	日	
20	月	会議日
21	火	
22	水	会議日
23	木	会議日
24	金	
25	土	英語検定
26	日	
27	月	全国学力学習状況調査(理科)事前検証(2学年) 諸費納入日
28	火	
29	水	会議日 朝読書強調週間
30	木	
31	金	北海道立高等支援学校受検日